

Kompetent – Engagiert – Bewährt

**für die Wahl der Mitglieder des Akademischen Senats (AS)
am 17. und 18. Juni 2025**

Wir sind sechs Kandidat*innen aus unterschiedlichen Bereichen. **Wir** sind seit über 20 Jahren in vielen Arbeitsgruppen bzw. Gremien engagiert und nehmen damit Einfluss auf Entscheidungen. **Wir** arbeiten mit den Personalvertretungen und der GEW zusammen. **Wir** wollen aber noch mehr!

Wir wollen

- **keinen Personalabbau bei unveränderten Aufgaben!**
Wir setzen uns für gerechte Ressourcenverteilung ein, auch und gerade in Zeiten massiver Sparmaßnahmen, und wirken der Abwanderung von Kolleg*innen entgegen.
- **transparente Vorgänge und Entscheidungen!**
An den regelmäßigen Gesprächsrunden mit dem Präsidium nehmen wir engagiert teil und bringen aktiv aktuelle Themen ein.
- **auf allen Universitäts-Ebenen mitwirken und Gehör finden!**
Unsere Kompetenz ist entscheidend für die Zukunft der FU.
- **die Zufriedenheit aller im Arbeitsalltag an der FU stärken!**
Wir wünschen uns Wertschätzung unserer Arbeit, die nachhaltige Verbesserung der alltäglichen Arbeitsbedingungen und angemessene Vergütung (aktuell z. B. die Hauptstadtzulage).

Wir sind in folgenden **Gremien** und Arbeitsgruppen kontinuierlich aktiv:

- Sitzungen des Akademischen Senats (AS)
- Entwicklungs- und Planungs-Kommission (EPK)
- Beirat Geschäftsstelle der Berlin University Alliance (BUA)
- Diversity-Plenum
- „Forum Gute Arbeit an Berliner Hochschulen“ des Berliner Senats
- Jour fixe mit der ersten Vizepräsidentin Prof. Blechinger-Talcott
- [KfL](#) (TEST: wer nicht weiß, was das ist, kann auf unserer Homepage das Abkürzungsverzeichnis nutzen) 😊

Wir verfügen über Erfahrung in folgenden **Funktionen und Gremien**

- Fachbereichsräte / Kommissionen auf Fachbereichsebene
- Personalrat
- Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte
- FU-Arbeitsgruppe zur Aktualisierung von Satzungen und Ordnungen
- Soziale Ansprechpersonen
- Diversity-Ansprechpersonen
- Austausch mit der Schwerbehindertenvertretung



Liste 2 – GEW & Friends – es kandidieren

Sera Renée Zentiks

Seit 2007 bin ich Verwaltungsangestellte am Fachbereich Mathematik und Informatik - zunächst im Prüfungsbüro, dann als Referentin für Studium und Lehre.

Ich engagiere mich in diversen Arbeitsgruppen und Gremien, wie AK Studien- und Prüfungsbüros, Ausbildungskommissionen, Diversity Plenum, Fachbereichsrat, Gemeinsamen Kommissionen, in der KfL und im Akademischen Senat. Aktuell vertrete ich zudem als Sprecherin der Landesvertretung MTSV unsere Statusgruppe im "Forum Gute Arbeit an Berliner Hochschulen" des Berliner Senats und bin die dezentrale Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte des Fachbereiches.

Vera Heinau

Ich habe Chemie und Mathematik auf Lehramt an der FU studiert, war anschließend einige Zeit als WiMi in der Chemie tätig, bin dann aber von der damals brandneuen Entwicklung des Internets fasziniert gewesen und nunmehr seit Herbst 1996 am Rechenzentrum beschäftigt.

Da ich Kolleg*innen gerne unterstütze - u.a. auch im Dschungel der Bürokratie und Regeln - engagiere ich mich schon seit 20 Jahren in verschiedenen Funktionen und Gremien der akademischen Selbstverwaltung u.a. als dezentrale Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte und 16 Jahre lang im Personalrat Dahlem. Aktuell bin ich vom Akademischen Senat in mehrere Gremien entsandt und vertrete dort die Belange der Mitarbeitenden in Technik, Service und Verwaltung: FU-Entwicklungsplanungskommission (EPK), FU-Arbeitsgruppe zur Umsetzung des Berliner Hochschulgesetzes, Beirat der BUA-Kooperationsplattform (Berlin University Alliance).

Wulf-Burkhard Göhmann

Seit mehr als drei Jahrzehnten an der Freien Universität (FB Chemie, UKBF, Informatik, ZEDAT) und immer noch voller Hoffnung, gemeinsam die Hochschule zum Besseren zu verändern!

Viola Auermann

Seit 1996 arbeite ich hier als Fremdsprachensekretärin, inzwischen am dritten Fachbereich, nämlich Philosophie und Geisteswissenschaften. Zusätzlich bin ich seit 2019 als ehrenamtliche soziale Ansprechpartnerin für Beschäftigte der FU da.

Manfred Sommerer

Mein Leben wird von einem Leitmotiv bestimmt: Sei Du selbst die Veränderung, die Du Dir wünschst für diese Welt (Mahatma Gandhi). So war und ist es mein Ziel, immer das mir Mögliche zu tun, um dabei zu helfen, die Gesellschaft in der ich lebe in einem Miteinander weiter zu entwickeln, damit möglichst Viele glücklich und zufrieden leben, aber auch lernen können.

Robert Schüttler

Im letzten Jahrtausend habe ich an der FU studiert, wir kennen uns also schon lange. Nach Ausflügen in die weite Welt bin ich seit 2001 erst im Rahmen eines Drittmittelprojekts und dann mit einer festen Stelle am Hochschulrechenzentrum (ZEDAT) beschäftigt und kümmere mich u.a. mit um die Bereitstellung zentrale Internetdienste. Die aktive Mitgestaltung des Akademischen Senats durch uns SoMis (Sonstige Mitarbeiter*innen) ist mir wichtig, denn wir sind diejenigen, die die Universität am Laufen halten.

Wählen ist wichtig!

Je mehr Stimmen abgegeben werden (egal für welche Liste), desto größer wird unser (das heißt unser **aller**) Einfluss auf das Geschehen an der FU. Unabhängig von der bevorzugten universitätspolitischen Richtung verbinden uns doch viele Interessen und Nöte!